

Mujer y maestra, una líder transformacional

Esta fecha representa una oportunidad fundamental para reflexionar sobre el papel crucial de las mujeres educadoras que forman a las generaciones futuras y contribuyen al desarrollo de sociedades más equitativas

Por **Liliana Muñoz Guevara**

08 Mar, 2025 06:00 a.m. PE



Guardar



En el Día de la Madre, recordamos a las valientes mujeres que anhelan la maternidad sin alcanzarla y aún así celebran el amor y la esperanza. Un tributo a su fortaleza. - (Imagen ilustrativa Infobae)

En el **Día Internacional de la Mujer**, las Naciones Unidas realiza un llamado a la acción en favor de todas las mujeres y niñas en todo el mundo, reivindicando la ampliación de la igualdad de derechos, el poder y las oportunidades para todas, con la visión de un futuro feminista inclusivo donde nadie se quede atrás.

Bajo esta línea, **Naciones Unidas** enfatiza que el empoderamiento de la próxima generación se sitúa en el centro de esta aspiración, reconociendo que las jóvenes, especialmente las niñas y adolescentes, serán las protagonistas principales de un cambio social duradero. Esta fecha representa una oportunidad fundamental para **reflexionar sobre el papel crucial de las mujeres educadoras** que forman a las generaciones futuras y contribuyen al desarrollo de sociedades más equitativas.

Así, la **educación se convierte en una herramienta estratégica** para construir sociedades más justas, y las maestras son, sin duda, las arquitectas de este cambio. En un mundo que todavía arrastra profundas desigualdades de género, ellas son ejemplos vivos de liderazgo, esfuerzo, dedicación, vocación al ofrecer educación y cuidado a sus estudiantes.

Su rol como líderes fundamentales va mucho más allá de la instrucción académica. Inculcan valores esenciales como el **respeto, la solidaridad y la empatía**, moldeando ciudadanos responsables y comprometidos con el bienestar colectivo. Desde su práctica profesional, ejercen un liderazgo transformacional que cambia vidas silenciosamente todos los días, impactando directamente en la calidad de vida de sus estudiantes y comunidades.

No obstante, las maestras enfrentan numerosos desafíos. La falta de reconocimiento profesional, la limitación de recursos en muchas escuelas, las cargas emocionales al lidiar con problemáticas estudiantiles más allá de lo académico, y el desequilibrio de género en puestos directivos son solo algunos de los **obstáculos que enfrentan cotidianamente**. Sin embargo, estas dificultades las han convertido en defensoras incansables de la equidad y la justicia social dentro y fuera de las aulas.

Como señala Flutura Xhabija, fundadora de la Asociación Nacional de Emprendedoras Artesanas de Albania, es necesario **implementar políticas más sólidas que apoyen a las mujeres a equilibrar trabajo y vida familiar**, además de expandir los servicios de cuidado infantil para que las mujeres no tengan que elegir entre su carrera profesional y la maternidad.

En este día de reconocimiento, es fundamental **destacar la labor de las maestras en comunidades indígenas**, quienes, a pesar de las adversidades, son pilares esenciales en la preservación y transmisión de sus culturas. Su labor docente no solo fortalece la identidad de sus pueblos, sino que también desempeña un papel clave en la conservación de las lenguas originarias, promoviendo su uso y aprendizaje para las futuras generaciones.

Visibilizar su contribución en el **Día de la Mujer** permite reconocer su importancia y abogar por mejores condiciones laborales. Para avanzar hacia una sociedad más equitativa, resulta imprescindible fortalecer la educación y el empoderamiento de las mujeres, garantizar su bienestar, y fomentar su participación en ámbitos estratégicos como la política, la ciencia y la tecnología.

Finalmente, **lograr un mundo más equitativo** requiere un compromiso constante de todos los sectores de la sociedad. Cada avance hacia la igualdad no solo beneficia a las mujeres, sino que fortalece y enriquece a toda la humanidad.



Liliana Muñoz

Directora de la Unidad de Formación Básica Integral de la Universidad Peruana Cayetano Heredia

PUBLICIDAD



PUBLICIDAD

Lo Último | Perú

Feminicidio en Tacna: Hombre acuchilla a su pareja después de celebrar el Día de la Mujer



Suplantación en examen de admisión: dos mujeres fueron detenidas tras intentar rendir la prueba por otras postulantes en Trujillo

Extorsión a colegios, profesores y padres de familia continúa: Exigen al Minedu garantías para iniciar el Año Escolar 2025

Corte de agua en Lima: siete distritos no contarán con el servicio de Sedapal este martes 11 de marzo

Agua con arsénico en Pacora: 490 niños afectados y miles de familias en riesgo por la contaminación

PUBLICIDAD

Te Recomendamos

1 Tres barras de oro doré de USD 2 millones incautadas por la Fiscalía cuando se intentaba su exportación aérea

